



Phot. H. ROTH, Schässburg.

KIRCHENKASTELL IN BIRTHÄLM.

Das Kastell des Marktes BIRTHÄLM im Grosskokler Komitate war eines der bestbefestigten im Sachsenlande. Gegenwärtig sind noch drei, bis 12 Meter hohe, Ringmauern, fünf Türme und drei Basteien vorhanden. Andere drei Basteien wurden im vorigen Jahrhundert abgetragen, in einer vierten die Mädchenschule untergebracht. Ein Turm enthält gut erhaltene Wandmalereien aus alter Zeit. Die gegenwärtige neue Kirche wurde in den Jahren 1500—1522 erbaut und birgt die Grabdenkmäler der evangelischen Bischöfe, welche ihren Sitz bis zum Jahre 1867 in BIRTHÄLM hatten.